

Suscripción
 En la capital. 4.50 pias. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º

LA LUCHA

Anuncio
 En la 1.ª página una peseta la línea. — En la 2.ª, 75 céntimos. — En la 3.ª, 50 céntimos. — En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos. — Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante. — Anuncios y remitidos de 1.50 a 3 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV | Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos. | **GERONA, jueves 21 de noviembre de 1895** | **NUMEROS SUELTOS 25 céntos.** | **N. 5.728**

FLIBUSTERISMO EN CEUTA

Estamos muy de acuerdo con lo que *La Época* dice en un artículo que ha publicado con este título, con motivo de un acuerdo adoptado por el Consejo de ministros resolviendo las dudas legales que ofrecía la situación de los cubanos que han sido condenados a Ceuta, cogidos con las armas, los unos, por propagandistas los otros ó por sospechosos de complicidad con el enemigo.

Con motivo del acuerdo tomado, dice el apreciable y autorizado colega, que es justo que se distinga, entre los que van a cumplir una sentencia firme de los tribunales, y los que van allá deportados por disposición del general en jefe del ejército de Cuba. Los primeros deben quedar sometidos al régimen severo imperante en la colonia. Con los segundos cabe alguna consideración, como la de tener por cárcel los muros de la ciudad, permitirles que con el socorro de 1'50 pesetas diarias que el Estado les asigna coman por su cuenta en vez de comer rancho, y recluirllos por la noche en pabellones especiales que se están construyendo en El Hacho.

Pero esto, dice el colega, que nos parece humano desde el punto de vista de los sentimientos piadosos del gobierno, no deja de ofrecer inconvenientes en el orden moral.

Es Ceuta una población reducida, en la cual prepondera el elemento militar unido al creado por los que, en el transcurso del tiempo, fueron allí a cumplir condena, y luego de cumplida formaron hogar con el producto de un trabajo constante ó la explotación de pequeñas industrias.

Claro está que la propia distinta condición del sometido a la vigilancia ó condenado a penas graves como son todas las que allí se extinguen, impone una diferencia bien determinada en el acuerdo del Consejo de ministros: los reos de delitos que tienen sanción en el código, van al Hacho, viven en él durante seis ó más meses—primer período de condena—y según su conducta, bajan luego en las horas reglamentarias a la plaza, trabajan en talleres ó en las obras de fortificaciones, y tornan a la fortaleza. Los deportados gozan de las ventajas que ofrece el tercer período, es decir, viven en completa libertad, de cañón a cañón, discurren por las calles, pueden asistir a los círculos, dedicarse a ocupaciones productivas, hacer, en fin, la vida agradable en medio de una relativa privación.

Y en eso estriba el peligro, precisamente. Entre los deportados hay algunos pobres, los más son personas acomodadas, cultas, temibles. Sectarios de una causa infame, con recursos que les permiten alternar entre los vecinos de la población, sin ejecutorias que los estigmaticen, antes bien, rodeados de la falsa aureola de un martirio imaginario, insinuantes y persuasivos, fácilmente logran apoderarse de la comisaría de unos y de la simpatía secreta de otros. No se les mira generalmente con la prevención debida al que, si no causó más daños a la patria, si no engrosó las filas enemigas, si no dió armas a los asesinos de nuestros soldados, si no emuló las fechorías de Maceo, las crueldades de Gómez, las devastaciones de Roloff, fué porque no supo ó no pudo hacerlo. Pero su espíritu, su voluntad, su reflexión, estaban en el campo enemigo, al cual enviaba alientos y felicitaciones, y comunicaba entusiasmo y calor para sostener la maldecida lucha.

Son, pues, altamente peligrosos esos deportados. Recuérdese lo que hicieron los que procedían de la primera campaña, Ceuta no olvidará que muchos de los cabezillas de hoy fueron sus huéspedes, y que el rastro que dejaron no es, en ver-

dad, para que acrisole la resignación ni la prudencia de que debieran dar pruebas seguras. Unos preparando fugas increíbles; otros, alentando las pasiones políticas; algunos, erigiéndose en propagadores de bajas immoralidades; no pocos convirtiendo la existencia en orgía escandalosa, todos, salvo contadas excepciones, extendieron el contagio en una población donde prende con facilidad por el virus que encierra en su seno aquella plaza, y que sólo la virtud y la energía de ciertas clases, pueden contener en su origen.

Bien sabe todo esto el dignísimo comandante general de Ceuta, señor Correa: sus altas dotes de previsión y de inteligencia, su infatigable celo, su rara actividad, evitarán, sin duda, que los deportados de hoy emulen las tristes hazañas de los deportados de ayer.

Conviérase todo lo que a su situación especial corresponde, no se les niegue nada que a su derecho convenga. Pero impídase que propaguen ideas de odio, que vivan en Ceuta como en ciudad conquistada, que se comuniquen con los soldados y los presos, que escriban periódicos, que hablen sin respeto a nadie ni a nada. Eso no puede ser, ni sería justo que mientras la nación envía a Cuba los tesoros de sangre y oro, que allí se pierden entre las especuras de la manigua ó los sombríos salones de los hospitales, España, la madre aborrecida de esos deportados, tratara á éstos con una consideración que no merecen ó con un afecto que en el fondo de su alma desprecian.

Seamos humanos, pero no débiles; seamos justos, pero previsores.

CRÓNICA MADRILEÑA

Cuando hace tiempo la noticia del horroroso crimen del Escorial conmovió la opinión pública, requirió esta con abinco el castigo ejemplar que merecía tan atroz delito. Cuando la diligencia de un juez, ayudado en sus trabajos investigatorios por la benemérita guardia civil, aclaró el misterio y mostró á la sociedad ofendida al criminal asqueroso, al nefando Chato acompañado de sus histéricas y sagaces hermanas y del contumaz y astuto Crisanto, vióse á la opinión rebecha de su espanto, condolerse de la tragedia, llorar al pobrecito Pedrin, apiadarse de sus desdichados padres y esperar con fealdad el fallo de la justicia.

Terminadas las actuaciones dió el juez por concluida su misión: el juicio oral vino después, y más tarde el fallo de la sala. El descoco con que las *chatas* se mofaron de la sentencia, el cinismo que el Crisanto mostró ante ella, y el voto particular de uno de los magistrados que formaron el tribunal de derecho, removieron la indignación que germinaba en el espíritu público hácia la condena, por ser contraria, según los dictados de su honrada conciencia, á la justicia misma: dió aplazamiento al general en jefe la intervención del Tribunal Supremo.

Ahora, conocido su fallo, sabemos que Crisanto purgará en el patíbulo su culpa y que el autor principal del crimen, Julián García, tendrá como castigo á su brutal é inhumana falta, la cadena perpétua. La conciencia pública, que no sabe nada de ley escrita, respeta la sentencia, acata sus fundamentos legales y aprecia, como siempre, la rectitud y competencia de los magistrados que la han dictado, pero en su fuero interno la censura y desecha por absurda.

Pina Domínguez, el compañero estimadísimo, ha bajado á la tumba. Descanse en paz!

La escena está de luto por haber perdido uno de los ingenios que más obras han

dado al teatro y más éxitos ha alcanzado del público.

No es ocasión esta de hacer un juicio crítico del literato; pero haremos constar que la fecundia y originalidad que algunos le niegan, las posee el malogrado Mariño.

¡Gloria haya el amigo querido!
 Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentido pésame.

La tradicional romería de San Eugenio, tanto tan concurrida y animosa, no lo ha estado al presente menos.

El atributo principal de la fiesta, la *simbólica* bellota, era comida con fruición por los romeros, por si acaso les cabía en desgracia el sacrificio allá para San Andrés.

Los montes del Pardo, lugar consagrado para la juerga, eran trepados por ágiles piernas en busca del suspirado fruto de las encinas. El suelo lo tapizaban á trechos las servilletas ó periódicos extendidos sobre el musgo á modo de mantel: tortillas, escabeche, chorizos, jamón, arcones y cuanto en días de gira es más usual consumir para entretenimiento del hambriento estómago, era devorado por los romeros.

El día del que fué primer obispo y apóstol de Toledo, lo consagran los madrileños más que al culto religioso del Santo á campestre orgía.

La carretera que conduce al Pardo presentaba una abigarrada perspectiva. Tanto esta como la del *real* da la fiesta, es hermosa, de tonos valientes y alegres. Como que reinaban con autocrático imperio el *incendiario* mantón de manila envolviendo, pero señalando al par, las sensuales curvas de la maja legendaria y el revoltoso tintillo de Valdepeñas!

Dos acontecimientos teatrales se registran en la semana últimamente trascurrida. El estreno del nuevo drama de don José Echegaray, «El Estigma», y la *repris* de la antigua ópera española en un acto, «La Serenata», del inspirado Chapí.

Justísima es la expectación que despierta el estreno de toda producción de nuestro primer dramaturgo; por lo tanto, nada decimos de lo deseada que fué la primera representación de «El Estigma».

La nueva obra, si bien se aparta algo de los derroteros seguidos por el señor Echegaray hasta hoy, posee las mismas bellezas artísticas, los mismos efectos dramáticos, y triste es decirlo, las falsedades que en algunas de sus últimas creaciones campean.

Todos sus dramas conmueven, interesan; pero las más de las veces á costa de la verdad, y esto sucede también en «El Estigma».

Hace algunos años, al escribir el señor Echegaray, reconcentra en un solo personaje la atención; lo llena de bondades, de bellezas, y olvida á los demás, hasta convertirlos en meros compañeros, en satélites borrosos.

Quiso hacer una obra para Díaz de Mendoza, y cayó en los mismos defectos que en años anteriores al intentar lo mismo para María Guerrero.

Pero aparte de eso, hay que reconocer en la nueva producción méritos muy valiosos; pues frente al inverosímil Roberto, tan cargado de honradez y perfecciones que resulta tonto, está la pasional Eugenia y el noble Mauricio, ambos muy humanos.

A la forma ningún pero puede ponerse. Es escogidísima, y por demás bella, como debía esperarse de la pluma del señor Echegaray.

La interpretación fué bastante desigual: García Ortega, en el papel de Mauricio, ha hecho una de sus mejores creaciones y

lo mismo la señorita Guerrero. Díaz de Mendoza estuvo poco inspirado, y seguro, tal vez el carácter incomprensible que interpretara tuviera parte en esa falta; y respecto á los demás artistas fuera de lo discretos que se mostraron, nada podemos decir, pues sus papeles son insignificantes.

La eterna cuestión de la ópera nacional ha vuelto á ponerse sobre el tapete, como diría cualquier gaceticillo, con motivo de la reaparición de la hermosa ópera «La serenata» que supo dar origen á una gran obra.

Según nos ha contado el maestro Chapí, cuando escribió la partitura que tanto se aplaude hoy en Eslava, corrían tan malos vientos para la zarzuela, que su inmediata muerte presentábase por todos, y en tal creencia tiene su origen «La serenata».

Hoy que existen motivos mucho más graves para que se intente la implantación de la ópera española, vuelve esa preocupación á los ánimos.

¿Se hará algo sobre tan importante asunto? es difícil predecirlo.

Los gustos del público están muy extragados, pero eso no obstante, no creemos muy difícil contribuir á la regeneración de nuestro arte lírico. Está cansado de tanta insulsa como transita por los escenarios y se traga por que no le presentan plato de mejor confección.

Como síntoma de ese cansancio, citamos lo que ocurre en el teatro del pasadizo de San Ginés: gracias á la dirección artística, en él se representan obras inspiradísimas que yacen en el olvido apesar de sus grandes méritos, pues que digan los que diariamente allí concurren, si las representaciones se dan ante numeroso y escogido público ó no.

En esta, como en otras muchas cosas del teatro, no conceptuamos culpables más que los autores y actores.

Julió Abril.
 18 de noviembre de 1895

Comentarios

Máximo Gómez está dispuesto á dejar amarga memoria en Cuba.

Todo lo arrasa los poblados que encuentra al paso los quemamos: amenaza con la muerte al que pille trabajando en el campo; se apodera de cuanto dinero puede atrapar; en fin: que es una ganga para un país *comprado* el tener un libertador de esas agallas.

Y según se dice, Máximo Gómez es el *geringal* de mejores sentimientos que hay en la insurrección.

¿Qué puntos calzarán los demás!

El general Martínez Campos ha cableografiado al gobierno que no haga caso de las muchas inexactitudes que se echan á los vientos de la publicidad.

Ni hay armisticio, ni componendas, ni trabajos para conseguir la paz.

Lo único que hay es que los insurrectos escurren el bulto cuanto pueden.

Tampoco el ilustre caudillo debe hacer caso de lo que por aquí se diga sobre si el gobierno está disgustado ó no de la marcha de las operaciones.

Que hay gente que goza fabricando líos, y bolsistas que ganan propagando embustes.

Otro desembarco.

No bastaba que desgraciadamente se confirmase el desembarco de Céspedes con su *equipaje*, sino que ahora los telegramas dan cuenta de un nuevo desembarco en las costas cubanas. El de la expedición Aguirre.

La verdad es que cañoneros no habrá muchos en aguas de Cuba; pero las costas están perfectamente guardadas.

Expedición que salga de América, expedición que llega á su destino.

NOTICIAS

Entre el elemento liberal republicano ha llamado mucho la atención, el que dos concejales republicanos de nuestro ayuntamiento hayan suscrito el acuerdo de la comisión del teatro acerca de la moralidad de las obras que se tengan que poner en escena.

A nosotros nos ha llamado también la atención, el que concejales que quieren pasar plaza de ultracatólicos, se abroguen facultades que solo competen a otro del terreno religioso, a la legítima autoridad de la iglesia, que es la que exclusivamente puede entender en lo referente al dogma y a la moral cristiana, dejando a parte que la ley no autoriza al ayuntamiento a meterse en estos líos que están fuera del alcance de sus atribuciones.

Según noticias recibidas de Nerja (Vélez Málaga) ha sido detenida en aquella cárcel una mujer, supuesta autora de un horrible crimen. Se dice que dicha mujer dió á su marido un terrible golpe con el pié en la ingle derecha, ocasionándole la muerte por tener aquél una hernia en el sitio donde recibió el golpe. El desgraciado era un carabnero retirado que se llamaba Juan Atienza y desempeñaba actualmente el cargo de guarda jurado. Se dice que el crimen fué motivado por una reyerta que tuvieron los cónyuges.

Ha fallecido en Roma, á consecuencia de un ataque apoplético, el cardenal Luciano Bonaparte, á los 67 años.

Era prelado de curia y estaba en el Vaticano desde hace muchísimos años y representaba á la familia imperial francesa, pues por su padre era nieto de Luciano, hermano de Napoleón I, y por su madre era nieto de José, Pepe Botella, otro hermano de Napoleón.

Los antiguos boulangieristas franceses, han acordado formar un partido republicano nacional.

Vaya, no dirán los posibilistas que no hay quien no les imita en la nación vecina.

Según una estadística oficial, los habitantes de la colonia de Victoria bebieron el año pasado por valor de 93.475.000 francos de líquidos alcohólicos, y si se atiende á que la provincia no cuenta más que un millón de habitantes, parecerá excesiva su sed. La publicidad de la estadística mencionada ha emocionado vivamente á las juntas de las sociedades de templanza; que funcionan con la vigilancia sabida en Inglaterra y demás colonias británicas y, francamente, hay motivo para inquietar hasta á los más escépticos.

Nos ruega un asiduo concurrente al paseo de la Dehesa, llamemos la atención de quien corresponda para que no se consienta echar pedruscos con objeto de rellenar aquel piso, no solamente por que pueden hacer falta en otra parte, si no porque ellos han de ser un insuperable obstáculo al crecimiento y desarrollo de los árboles existentes y que puedan plantarse.

Queda hecho el encargo de nuestro amigo y añadimos por nuestra parte, que ahora es ocasión de aprovechar la tierra de las murallas que es tierra laborable, para terraplenar la Dehesa hasta donde el derribo de las murallas lo consienta, en vez de echar ruinas y casquijo que, tal como se arroja, ha de producir en el arbolado lo que se ve en determinados parages, raquitismo y clorosis. La ocasión la pintan calva y vamos viendo que se deja escapar hasta el presente.

Si la Dehesa necesita tierra buena, ahora que hay, désele con beneficio aunque se resientan intereses secundarios.

Pensamientos: Es más fácil ser bueno para todo el mundo que para una persona sola.

La persona que se suicida, es una víctima que encuentra á su verdugo y le mata.

Se encuentra ausente con licencia, por asuntos de familia, nuestro amigo don Enrique Roca, secretario de la corporación provincial.

Ha fallecido en Madrid el catedrático de la Universidad central don Mario Navarro Amandi, escritor distinguido, autor de varios libros sobre procedimiento y reformas electorales, estudios y comentarios al código civil y otras materias de derecho.

El reloj de la Catedral vuelve hace días á ser todo lo informal que tiene fama. Lo mismo adelanta que atrasa, que toma asiento; todo se lo consiente la familia, aunque sabe el perjuicio que causa esa falta de seriedad guiándose como se guía todo el vecindario por sus horas.

Y como á pesar de la recomposición sufrida sabemos que no hay remedio para esa antigualla, nos contentamos con pedir se le ate corto y no se le deje abandonado á sus iniciativas.

Dá cuenta La Epoca de una cacería

recientemente verificada en un coto del marqués de Mudela que ha durado diez días, y dice que el conde de Valdelagrana ha matado 290 perdices, 85 conejos y 45 liebres; total, 420 piezas. El duque de Arrión, 164 perdices, 82 conejos y 40 liebres; total, 286 piezas. El duque de los Castillejos, 106 perdices, 41 conejos y 28 liebres; total, 175 piezas. El duque de Prim, 205 perdices, 65 conejos y 40 liebres; total, 310 piezas. El conde de Humañes, 118 perdices, 58 conejos y 19 liebres; total, 195 piezas. El señor Guillén, 216 perdices, 76 conejos y 26 liebres; total, 318 piezas. El marqués de López Bayo, 220 perdices, 73 conejos y 33 liebres; total, 326 piezas. El marqués de Villavieja de Asturias, 253 perdices, 57 conejos y 33 liebres; total, 343 piezas. El marqués de Villamayor, 235 perdices, 25 conejos y 41 liebres; total, 301 piezas. Don Gonzalo Rivera, 127 perdices, 81 conejos y 52 liebres; total, 260 piezas. Don Santiago Udarata, 87 perdices, 47 conejos y 14 liebres; total, 148 piezas. Domingo, 63 perdices, 35 conejos y 21 liebres; total, 119 piezas. Y los guardas, 98 perdices, 61 conejos y 38 liebres; total, 197 piezas.

Suman en totalidad: 2.182 perdices, 786 conejos y 430 liebres, de modo que allí si que sacarian nuestros cazadores la tripa de mal año como suele decirse.

Por real orden del ministerio de Ultramar, se ha dispuesto que el correo de Cuba salga de Santander el día 23 del actual en vez del 20 que tenía señalado; que el 29 salga de Cadiz el que debe salir el 30, y que la expedición de Filipinas demore su salida ocho dias partiendo el 28 del corriente de Liverpool y el 14 de diciembre, de Barcelona.

Por la guardia civil del puesto de Torroella de Fluviá, fueron denunciados al juez municipal de dicho pueblo los sujetos Domingo Quintana y Dalmau, Damián Balot Amorós y Jaime Dalmau Pey, por haberlos encontrado cazando con luz artificial á las 12 de la noche del día 19 del actual, en el punto llamado «La Ila», ocupándoseles 3 faroles, 3 cencerros y 2 redes, cuyos objetos han sido entregados á la referida autoridad, más 28 rájaros que se han vendido por una peseta, cuya cantidad ha sido destinada para el Montepío de la guardia civil.

Ha tomado posesión del cargo, el nuevo cartero interino de Pont de Molins don Pedro Comas y Feliu.

Las de Cain pasan los vecinos que han de salir fuera de murallas desde que en éstas se están abriendo los boquetes. Como está derribándose el portal de Alvarez, la gente, ó ha de salir fuera por la puerta de Figueroa, ó ha de emprender la caminata por la ronda del barrio de la Rutilla ó ha de exponerse á romperse el bautismo pasando por eso que no sabemos porque se llama paso habilitado en el boquete á medio abrir del Hospital, y como aquello es una doble cuesta llena de estrecheces y peligros, es de oír las maldiciones que se lanzan y las gasas que se emiten en desprestigio del ayuntamiento que en tales trances ha metido y mete á los que no tienen más remedio que pasar por allí exponiéndose á conflictos, sobre todo de noche en que el peligro aumenta.

Lo peor será, si antes no se habilita paso mejor, cuando llueva, porque aquella tierra es bastante gredosa y cuando caigan cuatro gotas, tendrá el viandante que hacer ejercicios de patinación y se registrarán muchas caídas. Ha sido una torpeza insigne el abrir todos los boquetes á un tiempo sin contar con un paso expedito y lo bastante cómodo para evitar contingencias al público; pero hay que tomar las cosas como las dá el ayuntamiento que, en esto, no ha estado todo lo acertado que ha debido.

Ayer á las siete de la mañana salió para Figueras el regimiento de infantería de Asia que llegó á esta ciudad al anochecer del día anterior.

Ayer terminó el plazo concedido por la dirección general de correos, para la presentación de pliegos en el gobierno de provincia con motivo de la subasta para la conducción de la correspondencia desde Figueras á La Junquera y viceversa.

Que sepamos, solo se presentó un solo pliego.

El conocido explorador Windt se propone emprender en breve un viaje á pie desde Nueva York á Europa.

Para efectuarlo, se dirigirá hacia el Cabo del Príncipe de Gales, atravesará el Estrecho de Behring patinando por los hielos, y entrará en Europa por la Siberia.

Ocioso nos parece decir que Mr. Windt es americano.

Dicen de Málaga, que al verificarse hace pocos dias en el cementerio de San Miguel de aquella capital la exhumación de los restos del finado don Francisco Diaz Loma, sacerdote que falleció en el año 1866 siendo capellán de la cárcel, se observó que el cadáver estaba momificado y la casulla sin el menor deterioro.

ción cansábanse ya de censurar al gobierno y últimamente se esforzaban para llegar pronto al final, que es en el que ahora se encierran. Tenían antes que hacer grandes esfuerzos de imaginación para interpretar á su manera cuanto se hacía y decía y hoy, ya en el descanso, cuanto se hace y dice está bien dicho y bien hecho.

Esto es de agradecer solo hasta cierto punto, porque si ayer, exajerando lo malo, se llevaba á la opinión pública por camino extraviado, hoy, hablando del bien á todas horas, tampoco se conduce al país por el camino verdadero.

La guerra no ha terminado; la situación en Cuba viene á ser la misma por lo que se refiere á la insurrección. Ha cambiado porque el plan de operaciones está á punto de ser puesto en práctica, pero nada más, y esto no es bastante para que ya se viva con la confianza más absoluta. Hay más probabilidades para que triunfe España que sus enemigos. Estos encuéntranse casi cercados por nuestras tropas; pero un accidente cualquiera puede ser causa de que yerren los que aquí dan ya la guerra por terminada, como les ocurrió á los insurgentes cuando en Peralajo creían tener cogido al general Martínez Campos y á las tropas que le acompañaban.

No se crea que al decir esto dudamos del triunfo de España. Lo que hacemos es seguir nuestro sistema, mejor dicho, continuar creyendo cuando veamos.

Hay pocos telegramas oficiales y en estos pocos nótese gran reserva. ¿En qué se funda, pues, el optimismo que se nota en las gentes, sobre todo en los políticos? Los telegramas no dicen bueno ni malo; de modo que puede suponerse que hoy se habla bien porque al bien le ha llegado el turno; porque no se va á decir siempre lo mismo; y cuanto se dice ahora podrá estar inspirado en un deseo muy digno de alabanza, pero, repetimos, que tanto se peca de este modo como observándolo todo á través de un cristal negro.

Mejor es, ciertamente, mirar como se está mirando por el de color de rosa, que por el que se miraba antes y nos hacía ver solo negruras; pero ¿y el término «medio»? ¿Por qué ha de ser negro todo ó todo de color de rosa? Tal vez porque entonces no seríamos verdaderamente impresionables.

Carmón.

18 de noviembre de 1895.

Lo de Cuba

Noticias del 20

Cabecillas heridos

Dice un despacho particular de Santa Clara, que han sido puestos en libertad unos insurrectos prisioneros, con cuyas confidencias pudo el coronel Arizón encontrar al cabecilla Rego.

Parece que se ha confirmado que este cabecilla y Piñero están heridos.

Ha despertado cierta expectativa la ignorancia del paradero exacto de Máximo Gómez, cuyo avance ha sido contenido por la columna del general Oliver.

Dos encuentros

En un cablegrama de la Habana al Heraldo de Madrid se amplía el relato de la acción que tuvo el coronel Arizón con fuerzas del batallón de América.

La columna dió alcance á la partida de Rego el día 15, en el potrero de Hanabaniha, y le causó dos muertos, cogiéndole tres hombres y 20 caballos.

Por nuestra parte tuvimos un muerto y cinco heridos.

El general Oliver ha batido en Monte Oscuro á las partidas de Periquito Pérez y Serafín Sánchez, á las que causó muchas bajas, haciéndoles doce disparos de cañón.

La columna cogió cuatro prisioneros, y tuvo dos muertos y seis heridos, todos del batallón de Burgos, además de un herido del escuadrón de húsares de Pavía.

Más lluvias

Participa el general Martínez Campos que siguen las lluvias, y que están intrasitables los caminos.

Devastaciones

El llamado «mayor general» Máximo Gómez, ha proyectado someter por el terror la región central de Cuba.

En un bando que ha dictado, ordena que se pegue fuego sin contemplaciones á los ingenios y á las plantaciones de caña de azúcar.

Los labriegos que sean encontrados trabajando en el campo serán fusilados.

También dicen los telegramas: Háblase de una expedición que ha salido de Jamaica en dirección á Santiago de Cuba, capitaneada por un primo del cabecilla Carrillo, que es peruano.

Pues llega.

¡Vaya si llega!

¿Quién se lo ha de impedir?

En Cayo Hueso se ha celebrado un meeting filibustero.

Lo que no tiene nada de particular.

Pero si tiene de particular que en él dijera el conocido senador yankee por el Estado de Florida, monsieur Call, que se comprometía á conseguir del Senado federal una votación favorable al reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos cubanos.

Nos parece que ese Call se compromete demasiado.

Leemos:

Es comentadísimo un artículo que publica El Dia, del que resulta que las obras de Odon de Buen son un plagio verdadero, habiendo en ellas párrafos enteros copiados de la obra de Lázaro Manuel sobre botánica, haciéndolos suyos el catedrático de Barcelona en su obra.

Aquí del grajo de la fábula.

En Francia tratan de crear un nuevo partido político, que se llamará «partido nacional», los restos del que fué boulangierismo.

Lo formarán los radicales no adheridos á los grupos más ó menos socialistas.

Por lo visto los radicales se van á partir por gala en dos.

Y van á salir partidos..... por la mitad.

El País, periódico republicano progresista, intitula su artículo de fondo de la edición llegada ayer «Política del silencio».

Esta política es la que debieran seguir los republicanos.

Con ella ganarían más que con la de echarse mutuamente los trastes á la cabeza.

Desde Madrid

Volvemos á la impresionabilidad con que siempre nos distinguimos.

Días pasados, revestía la guerra caracteres demasiado alarmantes. Después todo quedó en calma; no se decía bueno ni malo. Luego se habló de que la campaña iba bien y solo se pensó, como decíamos en nuestra última carta, en no hacer política, en admitir una tregua, en suprimir los ataques al gobierno, en hablar todos de la misma suerte, como españoles, no como liberales, republicanos, carlistas ó conservadores.

De esta manera se ha ido evolucionando para llegar á incurrir en un defecto parecido al que hasta aquí hemos censurado en estas correspondencias.

Del pesimismo se ha pasado poco á poco al optimismo y todo cuanto se rechazaba antes como inverosímil, se admite ahora como cosa muy probable.

Los partidos cubanos era imposible según se decía, que dejaran de hacerse la guerra; ahora ya no se la hacen; los reformistas se han afiliado unos á los autonomistas y otros á los de la unión constitucional y tanto este gran partido como el que quiere la autonomía, no combaten el uno contra el otro.

Hace un mes, esto no se creería, hoy sí; y sin saber oficialmente si será ó no cierto, por cierto se admite. Acaso después venga el desengaño en las columnas de algún periódico habanero y comience otra el pesimismo.

También antes se rebatía la idea de que las Cortes se disolviesen en plazo corto. Se decía que no podían disolverse mientras no quedara sofocada la insurrección. Ahora se repite la disolución de las Cortes y se tiene como la cosa mas segura que se disolverán en un plazo brevísimo, sin fijarse en si el país está ó no para hacer nuevas elecciones, cuestión antes que era la principal en que se fundaban los que no creían que las Cortes fuesen disueltas tan pronto como decían los rumores á este efecto propalados.

De modo que sin desaparecer la causa que antes daba origen á una oposición tenaz, hoy se piensa de distinto modo que en dias anteriores. Y no podrá negársenos que esto lo previmos hace ya algún tiempo cuando indicábamos que parecía como que se deseaba llegar pronto al lugar en que podría disfrutarse del descanso. Los señores de la oposi-

Aquél fué trasladado al depósito, donde estará hasta que disponga el señor obispo de la diócesis.

Ayer tarde en el tren ascendente marchó para Madrid el presidente de la diputación provincial don Santiago Roure. Según nos dijo, permanecerá en la villa y corte unos días.

Que tenga feliz viage.

Mañana empezará en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen un solemne triduo dedicado al patriarca San José, en el que, durante los 3 días, habrá misa cantada a las 9 de la mañana; a las 5 y media de la tarde se rezará el rosario, seguirán los ejercicios propios del acto y sermón a cargo del notable orador reverendo padre Jaime Maesma. Concluido el sermón, se cantarán los gozos del Santo Patriarca.

En la tarde del martes último fué detenido por la guardia civil del puesto de Lloret, Ramón Pajés Tort, de Arbucias, por haber atentado violar en despoblado a la jóven de 17 años Francisca Matemala Maset. A dicho sujeto se le encontraron una pistola de 2 cañones y una navaja de muelle, cuyo sujeto y armas de referencia han sido puestos a disposición del juez municipal de dicha villa.

A su alteza real la condesa viuda de París le ha sido otorgada la cruz de segunda clase de beneficencia, por su comportamiento cuando las últimas catástrofes de Villamanrique.

Le ha sido concedido un mes de licencia para atender al restablecimiento de su salud, a nuestro apreciable amigo don Vicente Rodas, contador de la Diputación provincial.

En virtud del testamento del conde de París y para el reparo de su herencia entre sus hijos, han sido vendidos en pública subasta sus bienes inmuebles, divididos en 8 lotes, bajo el tipo total de 5.899.300 francos. La condesa viuda, sus hijos y el rey de Portugal como marido de la reina Amelia, hija mayor del finado, estaban representados por los abogados maeses Denormandie, Guyot-Sionest y Simette. Estos pujaron todos los lotes en 50 francos cada uno sobre el tipo de subasta, siéndoles adjudicados y volviendo, por tanto, a la familia de Orleans todos sus bienes, y entre otros la magnífica posesión de Villamanrique y Coto del Rey en Andalucía, adjudicada en 400.050 francos.

A pesar de los rápidos auxilios y de las acertadas órdenes para el salvamento en el naufragio del vapor italiano «Solferino» en aguas marroquíes, perecieron ahogadas veinte personas que se cayeron de un bote al mar.

El horizonte estaba cubierto por densísimas nieblas. Espanta el aspecto de los emigrantes naufragos.

En Moneva (provincia de Zaragoza) se ha amotinado el vecindario, empeñado en no dejar que la guardia civil se llevara presos a 8 hombres que hurtaban leña.

Los guardias hubieron de declararse impotentes ante el gran número de amotinados, que salieron con la suya.

Se han reconcentrado fuerzas de la guardia civil para restablecer el orden.

En la acreditada librería de don José Franquet, se ha puesto a la venta un bonito y bien tirado mapa de la isla de Cuba, al precio de 20 céntimos de peseta ejemplar.

Agradecemos el regalo que se nos ha hecho de uno de ellos.

El intendente de palacio, señor Moreno y Gil de Borja, ha dirigido, en nombre de la reina, una carta a los doctores Liorente y Robert, que dirigen el instituto antidiftérico, en la que anuncia el nuevo donativo que hace su majestad de 2 magníficos caballos de las cuadras reales para ser sometidos, como los 6 anteriores que regala, al tratamiento para la producción del suero antidiftérico.

Han sido llamados al servicio activo de la armada los ingenieros del cuerpo supernumerarios.

A consecuencia de un suelto publicado por un periódico valenciano, el director y redactores de nuestro ilustrado colega La Correspondencia de Valencia han enviado sus padrinos al director y redactores del periódico republicano El Pueblo de aquella ciudad.

Es muy sensible que a este caso se llegue entre compañeros y hombres encargados de defender los sanos principios de deferencia y tolerancia hermanados con la moral cristiana.

De todas veras deseamos que el conflicto se resuelva sin desdoro para nadie.

Ningún preparado puede aventajar a éste en el buen concepto que merece a los médicos

(Desconfiar de las imitaciones)

Don Santiago Villalonga y Llabres, Médico Cirujano del Círculo de obreros católicos de Palma, de las Conferencias de San Vicente de Paul y de la Sociedad de socorros mutuos «La Protectora», miembro de varias Academias: etc., etc.

Certifico que habiendo usado la Emulsion Scott me ha dado brillantes resultados en los casos de escrofulismo y raquitismo, habiéndola tomado los pacientes sin la menor repugnancia, pues su olor y sabor son agradables, de fácil digestión y asimilación.

Y para que conste, firmo la presente en Palma de Mallorca a 1.º de julio de 1886.

Dr. SANTIAGO VILLALONGA.

Los catedráticos de este instituto

El claustro de catedráticos de este instituto provincial se ha separado de

la «Asociación del profesorado de segunda enseñanza», por medio de la adjunta carta que explica con plausible franqueza el por qué de esa separación.

Dice el documento:

Señores catedráticos de la comisión ejecutiva de la «Asociación de profesorado de segunda enseñanza».

Gerona 7 de noviembre de 1895.

Muy señores nuestros y de la mayor consideración: Hacia tiempo que la marcha de la revista que ustedes dirigen, no satisfacía a muchos profesores católicos, cuando ha acabado de agravar el disgusto el número 30 de La Segunda Enseñanza.

Consignase en él doctrinas y críticas con los cuales no estamos acordes; y, por ello, nos creemos en el deber de manifestar nuestro disenso con toda lealtad y como profesores católicos.

El conflicto universitario que ha tenido lugar en la Universidad de Barcelona, da pie a nuestra Revista para copiar un artículo de otra publicación, donde, de una manera más ó menos embozada, se defiende al catedrático que dió pretexto al conflicto, alegándose, entre otras cosas que no podía inculcar doctrinas perniciosas a sus discípulos explicando por su texto, cuando son públicas las ideas del referido catedrático, francamente consignadas en Las Dominicales, en sus obras y explicaciones. Justamente, pues, esas obras han sido condenadas e incluidas en el Índice de libros prohibidos. Y la revista de la dirección de ustedes se atreve a rechazar toda ingerencia extranjera que pueda perturbar la verdadera libertad de la cátedra. Pero la constitución del Estado, el concordato y la ley vigente de instrucción pública autorizan esta ingerencia de la Iglesia. Y, sobre todo, es el mismo Dios el que depositó en la Iglesia católica esa autoridad saludable, para que el faro de la verdad no se apagase jamás en la tierra, y el degradante positivismo no redujese a las muchedumbres descreídas a la misera condición que engendra socialistas y anarquistas.

Ahora comprendemos como se insertó, en La Segunda Enseñanza, nuestra circular sobre la elección de consejeros, sin añadir siquiera un comentario; como también nos explicamos la enhorabuena que, en otro número de la citada revista, se daba a un profesor, acusado en la prensa por numerosos padres de familia, de perjudicar con sus doctrinas a la fe de sus hijos.

Profestamos, pues, esencialmente contra tales doctrinas y procedimientos; y, por no hacernos prójimos, nos contentamos con rechazar, en general, los demás cargos que en el citado número 30 se hacen, en primer lugar, a nuestro digno jefe universitario por medio del artículo que allí se copia y, en segundo, por cuenta de la revista de la asociación, al eminente catedrático señor Fajarnés, de quien se dice: que no es ni puede ser genuino representante de La Segunda Enseñanza; lo cual encierra, además, una censura contra los que tuvimos el honor de elegirle, por ser la candidatura que mas satisfacía nuestras convicciones católicas.

Sabemos lo que se debe al compañerismo, y con gusto haríamos en su obsequio hasta sacrificios; pero, si en lo accidental son posibles transacciones y acomodamientos, no así en lo mas importante y sagrado que el hombre tiene; y cuando precisamente en el campo de la enseñanza se está librando la gran batalla entre la verdad y el error, para conquistarse cada cual el imperio de las almas.

Por estas razones, y otras más que podríamos aducir, entre ellas la conducta observada por Vdes., mostrándose intolerantes con los profesores que no eran de sus ideas, tenemos el sentimiento de darnos de baja en la actual Asociación; y como reconocemos la necesidad de asociarnos, porque unión es fuerza, y la necesitamos para trabajar en defensa de la verdad religiosa y de la científica, a las cuales tenemos consagradas nuestras vidas y nuestras carreras, aspiramos a formar desde luego otra Asociación del Profesorado de segunda enseñanza, en la cual, acordes en lo fundamental los que quieran componerla, será fácil entenderse en lo demás, que no será otra cosa sino el completo alejamiento de toda mira política, el verdadero progreso científico y la unión sincera y cordial entre los profesores asociados.

Con esto tenemos el sentimiento de despedirnos de la asociación que hasta ahora ustedes han dirigido, deseando vivamente que, disipados los errores que deslucen las inteligencias de algunos pocos compañeros de nuestro profesorado, puedan ingresar algún día en la nueva asociación, donde serán recibidos con el mayor honor y estima por los que se ofrecen de ustedes atentos y seguros servidores q. b. s. m.—Joaquín de Espona, Antonio Vidal, Pablo Civil, Federico G. Llorca, Luis Gené, Jaime Sagera, Francisco de P. Massa, Narciso Xifra.

Muy bien: aplaudimos sin reservas el fondo y forma de la carta que antecede, y la opinión la aplaudirá también con nosotros.

Al estado á que hemos llegado por causas que no son del momento analizar, hay que saber quienes están con la doctrina católica y quienes en frente sin máculas ni subterfugios. ¿A qué transacciones y componendas con lo que no puede transigirse ni soldarse?

CHARADA

Pueblo español, tercia prima lo mismo que mi total; se viene la dos primera; prima dos es animal.

G. Serrot.

(La solución en el número próximo)

Solución a la charada anterior COCHERO

Boletín religioso: Santos de hoy.—La Presentación de Ntra. Señora.—Santos de mañana.—Santos Columbo ob. cf. Prognóstico ob.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6.

—Escepto de vos y de vuestra familia.

—Nos proponemos ayudaros, y hé aquí mi plan.

Jorge acercó su asiento al del anciano, y éste prosiguió bajando la voz.

—Tengo ya la licencia necesaria: habré realizado próximamente la mayor parte de la fortuna de mi hija y de mi nieta, y los pasaportes los tendré en mi poder antes de vuestra salida de Arrow.

—No acabo de comprender...

—Escuchad. Vos tenéis que estar aquí hasta la primavera inmediata aguardando la orden de incorporaros a algún convoy destinado a las minas, sino accedéis al capricho imperial.

—No hay duda, puesto que ya me he negado rotundamente.

—Hareis, pues, parte del convoy, y nosotros tendremos hechos todos los preparativos de marcha para aquel día.

—Jorge empezaba a comprender.

El abuelo de Blanca continuó:

—La plata puede mucho aquí como en todas partes... A diez verstas de aquí, os quejareis de estar enfermo y de no poder marchar... No se os maltratará.

—¿Y luego, señor Dietrich?

—Ireis como podais hasta el punto donde pernoctéis, que se hará a lo mas a cuarenta verstas, donde el médico os irá a visitar, por recomendación que habré yo hecho al comandante de la escolta.

—Ya comprendo, exclamó Jorge.

—No aun... Declarará que estais muy enfermo, y que necesitais cuidados muy serios... y os llevarán a su casa bajo su responsabilidad.

—¡Pero quedaria comprometido por mí!... y eso no lo puedo consentir.

había dejado en ella vestigio alguno, y la presencia del conde Arrow no la inspiraba sino repulsión unida a un sentimiento indefinible parecido a lástima.

El anciano Dietrich fué quien se apasionó mas cordialmente de Jorge, y no habían pasado quince días desde los sucesos que acabamos de narrar, cuando ya el coronel estaba casi siempre con el anciano que se complacia de hablarle de todo lo que había observado en Rusia y en Alemania.

Un día, sin que nada la hubiese preparado, hizo el anciano la siguiente pregunta a Jorge.

—¿Habeis pensado, coronel, en los medios de volver a Francia, si no fuérais incluído en el cange?

—Mucho he pensado en eso, señor Dietrich; pero no he encontrado medio de conseguirlo.

—Pues yo he pensado también por vos.

—Os lo agradezco con toda mi alma... Pero cuento con el cange.

—Os engañais, coronel.

—¿Cómo que me engaño?

—Porque no sereis cangeado.

—Me dejais estupefacto.

—No os importe eso. Pero como para conseguir una cosa, conviene saber todo lo que hay que hacer, voy a deciros lo que yo he comprendido.

—¡Cuán bondadoso sois, señor Dietrich!

—Os quiero de corazón, y hé aquí explicado todo; y tanto, que á escepción de Maria y de Blanca, y de mi malogrado yerno, á nadie le querido de corazón desde la muerte de mi esposa. Yo necesito pocas afecciones, pero las necesito buenas, y se me figura que vos sois un hijo mio.

—Tanta bondad...

—Esperad un instante: voy á dar que hacer á ese miserable Swan, é iremos al pabellon donde yo resido, y no tendremos que temer oídos indiscretos.

CHOCOLATES-JAIME BOIX.

REGALO a los consumidores de mis CHOCOLATES, con isleto en una muñeca o figurita como litografiada, con sus correspondientes vestidos y sombreros que se pueden vestir, y por su variedad formar colecciones, resultando un juguete de novedad y entretenido.

De venta en todas las tiendas de comestibles y ultramarinos, donde está expuesto un cartel-anuncio para que el público pueda enterarse.

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece a los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas a los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las delicias de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Sarsaparilla" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.



APRENDIZ Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Advertisement for Nestlé's Lactated Flour. It features an image of a flour tin and lists various benefits: 'La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos', 'La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión', 'La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea', 'La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición', 'La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños', 'La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida', 'La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente'. It also mentions '15 diplomas de honor' and '18 medallas de oro'.

Para pedidos, dirigirse a D. Rafael Romero, Jerez de la Frontera.—Unico agente en España

Sección comercial

Table with financial data. Columns include 'VALORES DEL ESTADO', 'ACCIONES', 'Oro', 'OBLIGACIONES', and 'CUPONES'. It lists various government bonds, bank shares, and gold prices with their respective values and exchange rates.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Advertisement for 'SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS' for urinary ailments. It features an image of a medicine box and text describing its efficacy: 'al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen en unas pocas y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajosamente todos sus similares.—Frascos 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 3, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.'

Advertisement for 'Café Nervino medicinal' and 'SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809'. The top part describes the coffee as 'Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del bígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes. Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.' The bottom part is a historical review: 'RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809 POR D. Emilio Grahit. Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando Fé; en Barcelona, Alvaro Verdaguier, y en Valencia, Ramón Ortega.'

Un momento despues, el anciano estaba de vuelta.
—Tomad, coronel, en volvéos en ese ropón de pieles, porque el frio ruso es una cosa endemoniada... y ahora salgáinos.
Cuando llegaron al pabellon, el anciano cerró la puerta por dentro, despues de hacer entrar a Jorge, y le condujo a una salita donde ardía una estufa que difundía grato color.
Cuando estuvieron sentados, continuó Dietrich diciendo:
—Ante todo, conviene que sepais que Swan en una espia.
—Ya lo había adivinado.
—No lo es solamente vuestro, sino también, y muy principalmente, del conde de Arrow.
—Pues entonces, ¿cómo le conserva a su lado?
—Porque si Swan se marchase, sería reemplazado inmediatamente por otro.
—¡Oh! la Rusia es en verdad un diabólico pais.
—Decídmelo a mi, coronel... Mucho tiempo hace que he adquirido la esperiencia de los hombres y de las cosas.
—¿Pero vos?...
—Yo tengo poco que temer, lo mismo que mis hijas.
—¿Es una gran fortuna!
—Puesto que ya estais prevenido, os limitareis en mi trato a lo mas estricto necesario, hasta que Swan vuelva a Petersburgo con el conde o haya conseguido yo alejarle.
—Os ofrezco hacer lo que indicais... ¿por qué, señor Dietrich, suponéis que no será incluido en el cange?
—Porque se os hará pasar por muerto.
—¡Pero eso es infame!
—En seguida se os dejará la elección entre servir a la Rusia e ir a la Siberia...
—¡Ah!
—Parece que el Czar se propone con todo empeño en po-

ner a su servicio a todos los prisioneros distinguidos por su graduación, su valor u otras cualidades militares, y ha habido varios que no se han atrevido a arrostrar la vida de las minas.
—¡Desgraciados!
—Decís bien. Son mas desgraciados que culpables, porque han sido asediados con toda clase de coacciones. Aquí no hay medio de salir del atasco, porque se tienen bien tomadas todas las precauciones, y se los tiene bien agarrados.
—No me agarrarán a mi, porque iré a Siberia.
—Pues eso es lo que hay que evitar precisamente.
—¿Pero no podrá uno escaparse en el camino?...
—Es una dificultad de tal modo insuperable, que no os aconsejaria que la afrontaseis.
—Pues entonces, ¿qué he de hacer?
—Veamos. ¿Estais resuelto irrevocablemente a rechazar la fortuna que os ofrece el Czar?
—Prefiero la muerte a semejante ignominia.
—Pues bien, yo me encargo de este negocio.
—¿Toda mi vida os estará reconocido.
—Maria, Blanca y yo saldremos en el mes de mayo para Italia, pasando por Alemania.
—¿Y qué?
—Un poquito de paciencia. Comprendo que estais violento; pero aquí la estratagema hay que prepararla con tiempo, y es preciso atar bien todos los cabos, y estar bien penetrados del plan.
—Os oigo con toda atención.
—¿Tenéis confianza en mi, coronel?
—¿Podéis hacerme la injuria de dudar de mi, señor Dietrich?
—Yo no dudo de vos, pero vos estais en el caso, y en el deber de dudar de todo el mundo.